



Branche - Transport Aérien

Ce n'est pas une réforme des retraites, C'EST DU DOGMATISME CAPITALISTE !

La bataille qui est devant nous est une bataille pour un choix de société.

À l'heure où :

- Les bénéfices records des 40 plus grosses entreprises françaises ont permis de verser 80 milliards d'euros de dividendes aux actionnaires en 2022.
- La rémunération moyenne des PDG des 120 plus grandes entreprises française est de 4,5 millions d'euros en 2021 (soit pas loin de 240 SMIC), passant à **7,9 millions** d'euros en 2021, si on ne prend que les 40 entreprises du CAC 40 (soit autour de 400 SMIC annuel).
- L'évasion fiscale s'affiche entre **60 et 100 Milliards** d'euros par an en France selon sources.
- Les aides d'État perdurent sans contreparties pour ces gros groupes.

À côté de cela, les projections du COR, dans son hypothèse économique de la plus optimiste au scénario le plus pessimiste, prévoit un déficit du régime de retraite qui oscillerait entre **7,9 et 17,2 milliards** d'euros en 2025.

Juste avec ces comparaisons, on se rend bien compte que le but recherché n'est pas le financement de la retraite par répartition.

Aujourd'hui, 85 % des citoyens sont contre cette réforme, 100 % des syndicats aussi.

Cet exercice de passage en force n'est pas qu'une étape pour le gouvernement Macron, missionné par ses amis de la finance, et ne doutons pas que s'il gagne cette bataille, il ne s'arrêtera pas là et s'attaquera à tous les conquies du CNR afin de faire rentrer tout cet argent dans la bulle financière.

La CGT a des propositions toutes autres qui permettraient un départ à 60 ans à taux plein :

- Augmentation des salaires avec un **SMIC brut à 2.000 euros** (avec impact sur les minima conventionnels)
- **Arrêt des exonérations** de cotisations
- **Égalité des salaires Femmes/Hommes**
- **La fin des cadeaux sans contrepartie** en termes d'emploi
- **La réduction du temps de travail**
- **La taxation des profits**
- **La prise en compte des années d'étude**
- **La prise en compte des périodes de chômage**

Un autre choix de société est possible mais cela ne sera pas sans lutte, c'est pour cela que la Branche TA de la FNST-CGT appelle l'ensemble de ses syndicats à mettre en débat, partout dans les entreprises et à organiser la riposte en déposant des préavis et appel à la grève, partout et de façon illimitée, à compter de la journée nationale interprofessionnelle et intersyndicale du 19 janvier 2023.

La bataille ne se gagnera pas entre la place de La Bastille et celle de La République mais bien en mettant à l'arrêt l'outil de production.

Pour ne pas mourir au travail, mais aussi pour vivre dignement de celui-ci, nous n'avons plus le choix.

Montreuil, le 11 janvier 2023